

## RESEÑAS BIBLIOGRAFICAS

*Observaciones sobre el clima de Toledo.* FERNANDO ARANDA ALONSO. Inst. Nac. de Met. Madrid, 1984. 435 páginas, 96 cuadros y numerosos cuadros.

Después de dar cumplida cuenta de las vicisitudes por las que ha pasado la estación meteorológica de Toledo, desde su creación en 1908 hasta nuestros días, se presentan de forma muy completa, mediante cuadros y gráficos, los datos climáticos correspondientes al período 1908-1981. Esta exposición es completada con comentarios precisos, claros, e incluso amenos, que enriquecen el valor formativo y descriptivo de esta excelente obra.

Otro hecho a destacar es la personalidad del autor en el que vemos a un observador de meteorología ejemplar, no sólo consciente de la trascendencia de su labor en una ciencia fundamentalmente observacional, sino también preocupado de que los resultados de la misma y de la realizada por quienes le antecedieron, fuese fácilmente asequible a los diversos usuarios; deseo que se ha visto cumplido con la publicación de esta obra. La circunstancia de que los inmediatos antecesores del autor, a cargo de la estación, fuesen precisamente sus padres, hace que la misma quede entrañablemente vinculada a la familia Aranda.

I. F. T.

*Climatología de Baleares. Meteoros.* COSME GAYA OBRADOR. Inst. Nac. de Met. Madrid, 1984. 204 páginas, numerosos cuadros, gráficos y mapas.

Con esta obra el autor completa su "Climatología de Baleares" cuya primera parte dedicada a las temperaturas, fue publicada por el I. N. M. en 1976. Ella constituye un valioso aporte a la bibliografía relativa a la climatología de España la que, afortunadamente, se encuentra en progresivo aumento. Esta obra ha de ser sumamente útil tanto como fuente directa de información como por su carácter básico para estudios climáticos en una región que se distingue por la singularidad de su meteorología, por lo que no podemos por menos de congratularnos por su publicación.

I. F. T.

*Climatología Aeronáutica de la Base Aérea de Morón.* LORENZO LOPEZ MUÑOZ. Inst. Nac. de Met. Madrid, 1984. 118 páginas, numerosos gráficos y cuadros.

Notable trabajo que si bien ha sido realizado con miras operativas de una base aérea militar, vemos también en él una importante contribución al conocimiento del clima de la zona central del valle del Bajo Guadalquivir. De la excelente exposición gráfica nos han llamado especialmente la atención los gráficos dedicados a la probabilidad de mínimos meteorológicos y al régimen de vientos. La reproducción de una serie de situaciones sinópticas correspondientes a depresiones frías en altura sobre el golfo de Cádiz y de otra, de situaciones propicias a la formación de nieblas en la base, añaden interés a esta obra.

I. F. T.